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Hospital realiza cerimônia 
para agradecer emendas
Recursos eram aguardados há meses e serão usados 
para diversas melhorias no atendimento à população

O diretor-geral, Eduardo Côrtes, discursa entre alguns dos parlamentas que destinaram emendas ao HUCFF
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Parlamentares discursam 

durante evento de 

agradecimento e falam sobre 

a importância do Hospital 

como um centro de pesquisa e 

referência em saúde no Brasil. 
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O diretor-geral do HUCFF, 

Eduardo Côrtes, fala sobre 

a luta para conseguir mais 

recursos para o Hospital.
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Artigo

Desde 2014, o diretor-geral, Eduardo Côrtes, tem dialogado intensamente com par-
lamentares do Rio de Janeiro, a fim de conseguir, por meio de emendas, tanto in-
dividuais quanto de bancada, verbas para o hospital, além de garantir apoio para a 
instituição. Todos os parlamentares têm demonstrado apoio à causa do hospital, 
por conhecerem a qualidade do atendimento aqui prestado e entenderem a rele-
vância da unidade para a sociedade, sobretudo da Baixada Fluminense. 

Histórico desses diálogos - A foto acima é de outubro de 2015, quando o deputado fe-
deral Chico Alencar (PSOL) esteve na unidade e conversou com os chefes das divisões.  •

Diálogo pelo Hospital
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Mais leitos no Hospital até o fim deste ano

DESTAQUE

Liberação de verbas de emendas parlamentares prometidas por deputados da bancada do Rio serão fundamentais para obras no Hospital

No dia 30 de maio, o HUCFF realizou uma 
cerimônia para agradecer aos parlamen-
tares federais as emendas em prol do 
hospital. Desde 2014, o diretor da unida-
de, Eduardo Côrtes, vem dialogando com 
parlamentares do Rio de Janeiro, eviden-
ciando a importância de mais recursos 
para a instituição. O resultado do trabalho 
veio com a aprovação de emendas par-
lamentares do orçamento de 2015/2016 
– individuais e de bancada – que permi-
tirão a melhoria das instalações e o au-
mento de leitos, fundamentais para a for-
mação de excelência que sempre norteou 
o centro de ensino e para o atendimento 
de pacientes. Foram R$19.680.821,00 de 
emendas individuais e R$14.224.918,00 
de emendas de bancada. As emendas de 
bancada ainda não chegaram, e aguar-
dam aprovação ministerial. 

O evento, realizado no auditório do hos-
pital, reuniu a comunidade médica e aca-
dêmica; além do senador Marcelo Crivella 
(PRB), dos deputados Hugo Leal (PSB), 
Chico Alencar (PSOL), Aureo (SD), Ale-
xandre Serfiotis (PMDB), Chico D´Angelo 
(PT), Rosangela Gomes (PRB) e Carmen 
Zanotto (PPS/SC), e a presidente da As-
sociação Nacional dos Auditores de Con-
trole Externo dos Tribunais de Contas do 
Brasil (ANTC), Lucieni Pereira. 

Eduardo Côrtes falou sobre a importância 
dos recursos e as modificações que pode-
rão ser feitas a partir da liberação desse 
capital. “Só tenho a agradecer a todos que 
estão conosco nessa luta e afirmar que, 
com esses recursos, o HUCFF passará de 
265 para 410 leitos até o fim deste ano. 
Até 2017, se conseguirmos continuar com 
esse projeto de emendas parlamentares, 
podemos chegar a 540 leitos funcionando 
no hospital.”, comemorou.

Segundo dados do Portal Transparência, 
em 2014 e 2015, o hospital foi um dos 
que menos recebeu recursos, dentre vá-
rios hospitais universitários do país. Atual-
mente, segundo Côrtes, a unidade é a que 
mais realiza licitações, dentre todas as 
unidades da UFRJ, demonstrando grande 
melhoria na gestão do hospital. 

reconhecimento aqueles que se destacam 
na promoção da inclusão de pessoas com 
deficiência. A homenagem diz respeito a 
ala cirúrgica construída recentemente no 
hospital, e dedicada exclusivamente a pa-
cientes com necessidades especiais.  

A deputada Carmen Zanotto veio de Santa 
Catarina especialmente para ser homena-
geada na cerimônia. Carmen foi uma das 
principais articuladoras no processo de in-
clusão de um termo aditivo à PEC 01/2015, 
que diz respeito ao percentual mínimo para 
a saúde. Tal mudança permitirá que os 
hospitais universitários também recebam 
emendas impositivas da saúde. 

A presidente da ANTC, Lucieni Perei-
ra, também foi homenageada no evento 
por sua dedicação na construção do ter-
mo aditivo e por ter trabalhado de forma 
incansável pela agilidade na votação da 
PEC pela Comissão Especial. 

Na opinião de Lucieni, a “asfixia orçamen-
tária do Governo Federal” prejudica prin-
cipalmente a população, que sofre com a 
falta de recursos onde mais precisa. “Essa 
política ilegítima deve ser denunciada ao 
Ministério Público, ao Judiciário e ao Con-
gresso Nacional”, concluiu. 

O diretor-geral, Eduardo Côrtes, apresenta como será a aplicação do dinheiro das emendas no Hospital

Carmem Zanotto (PPS), Alexandre Serfiotis (PMDB), Lucieni Pereira, da ANTC,  e Dr. Eduardo Eduardo Côrtes recebe das mãos do deputado Hugo Leal reconhecimento por nova ala cirúrgica

Apoio de parlamentares

O senador Marcello Crivella, um dos grandes 
incentivadores do projeto, afirmou que está de 
braços dados com a causa do HUCFF. “Gos-
taria primeiramente de agradecer a todas as 
pessoas que fazem parte do corpo médico 
desse hospital e, principalmente, ao diretor 
Eduardo Côrtes, por ter comprado essa luta e 
levado essa questão até nós”, disse.

O deputado Chico Alencar, da bancada do 
Rio de Janeiro, também na luta da causa 
do hospital desde o seu início, reafirmou 
o compromisso com o HUCFF e se dis-
ponibilizou a trabalhar incansavelmente 
pela liberação de recursos. “A realização 
do meu trabalho se dá quando eu vejo os 
pacientes sendo bem atendidos”. 

Os deputados Alexandre Serfiotis, Aureo, 
Chico D´Angelo e Rosângela Gomes tam-
bém se colocaram à disposição para lutar 
por mais recursos para a unidade e afir-
maram que a população do Rio de Janeiro 
merece esse investimento. 
 
No evento, o deputado Hugo Leal, líder 
da bancada do Rio de Janeiro, entregou 
a Côrtes uma menção honrosa pela indi-
cação ao Prêmio Brasil Mais Inclusão, em 
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OPINIÃO

Senador 
Marcello 
Crivella

Esse dinheiro não é nosso, ele pertence 
à União e é, portanto, de todos os bra-
sileiros. Nosso trabalho é apenas ga-
rantir que ele seja destinado aos locais 
corretos. Deputado 

Hugo Leal

Sabemos o quanto é difícil estar à fren-
te de um hospital como esse e é por isso 
que digo que nós somos os representan-
tes do povo. Como tal, faremos o que for 
necessário para garantir os direitos dos 
cidadãos de ter saúde de qualidade.

A saúde é a minha bandeira, minha luta 
de sempre, e eu não poderia deixar de 
apoiar uma iniciativa como essa. Um 
hospital da importância do Fundão deve 
ter seus investimentos garantidos. Deputado 

Alexandre 
Serfiotis

Deputado 
Chico 

Alencar

É importante que se diga que todas as 
áreas precisam de investimentos, mas 
saúde e educação não podem esperar. 
Não podemos aceitar que tenhamos re-
dução de investimentos nesses setores. Deputada 

Carmen 
Zanotto

Presidente 
da ANTC, 
Lucieni 
Pereira

Um hospital como o HUCFF não é impor-
tante apenas para a minha cidade, o Rio 
de Janeiro, mas para o país inteiro. Es-
tamos falando de um local de referência 
em pesquisa e formação. Não podemos 
permitir que um hospital desse porte dei-
xe de realizar o seu trabalho por falta de 
recursos. Uma situação como essa não é 
apenas descaso, mas um ato criminoso. 

Aproveito esse momento para agrade-
cer ao Dr. Eduardo Côrtes pela sua luta 
incansável, em Brasília, por correr atrás 
dos direitos desse hospital. São momen-
tos como esse que fazem do nosso man-
dato uma forma de realização.

O HUCFF é um patrimônio do Estado 
do Rio de Janeiro, ele é o hospital de 
referência da Baixada Fluminense, terá 
todo o apoio da nossa Bancada. Quem 
ajuda a saúde pública tem o meu apoio 
no Congresso Nacional. Deputado 

Aureo

Deputada 
Rosângela 

Gomes

Me sinto honrada em ter feito a indicação 
de recurso de emenda ao Hospital Univer-
sitário Clementino Fraga Filho/UFRJ. Sa-
bemos a importância desse hospital para 
toda a população não somente da cidade 
do Rio, mas também da Baixada e de todo 
o estado.  A Saúde será sempre uma de 
minhas prioridades, pensando, inclusive, 
em Nova Iguaçu, que está abandonada 
nesse setor e em tantos outros.  Não é 
mais do que minha obrigação enquanto 
parlamentar lutar pela vida das pessoas.

Temos de lutar pela saúde da população. 
É nosso dever trabalhar para que as pes-
soas continuem sendo bem assistidas.

Deputado 
Chico 

D´Angelo

Qualquer ajuda para nós é importante, 
porque vai reverter em melhorias para os 
pacientes para o processo de formação 
acadêmica dos profissionais de saúde. 
Esse é um hospital que atende a popu-
lação mais carente, os usuários do SUS. 
Eles merecem o melhor que o Estado 
pode lhes oferecer.

Eduardo 
Côrtes

Leia a reportagem completa e veja todas as fotos do evento no site e na página do Facebook:

/HospitalUniversitarioClementinoFragaFilhoUfrj

http://www.hucff.ufrj.br

Durante toda a cerimônia, os parlamentares fizeram 
questão de destacar a dedicação e empenho do dire-
tor Eduardo Côrtes, e a forma como o Plano de Aplica-
ção para as emendas foi apresentado. Confira:
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ARTIGO

PARLAMENTARES

Marcelo Crivella

Chico Alencar

Otávio Leite

Rosângela Gomes

Cabo Daciolo

Miro Teixeira

TOTAL R$

1.824.775,00

1.613.244,00

999.615,00

650.000,00

500.000,00

298.244,00

TOTAL 5.885.878,00

PARLAMENTARES

Marcelo Crivella

Chico Alencar

Lindbergh Farias

Rodrigo Maia

Luiz Carlos Ramos

Ezequiel Teixeira

Dr. João

Walney Rocha

Miro Teixeira

Glauber Braga

Benedita da Silva

Deley

Hugo Leal

Indio da Costa

Leonardo Picciani

Rosângela Gomes

Julio Lopes

Jean Willys

Roberto Sales

Soraya Santos

TOTAL R$

4.000.000,00

3.651.218,00

1.640.000,00

1.324.403,00

1.100.000,00

821.200,00

800.000,00

800.000,00

729.000,00

639.000,00

500.000,00

500.000,00

500.000,00

500.000,00

500.000,00

500.000,00

400.000,00

300.000,00

250.000,00

226.000,00

TOTAL 19.680.821,00

EMENDAS DE 2015

EMENDAS DE 2016

Confira abaixo o valor destinado individualmente 
pelos parlamentares do Rio de Janeiro. Parte des-
ses recursos já estão sendo utilizados para a re-
alização de reformas e compra de equipamentos. À Comunidade do HUCFF

No dia 30 de maio, realizamos uma cerimônia no Hospital para agrade-
cer aos parlamentares federais do Rio de Janeiro que nos agraciaram 
com emendas, individuais e de bancada. Nessa audiência pública, tam-
bém prestamos contas sobre o que foi realizado com as emendas de 
2014/2015 e divulgamos o nosso plano de ação para as de 2015/2016. 
Além de um senador e vários deputados federais, o evento contou com 
a presença de representantes de entidades, professores, profissionais 
de saúde, técnico-administrativos e estudantes.

Emendas individuais já chegaram ao HUCFF e, graças a elas, inicia-
mos reformas que permitirão o aumento dos atuais 260 para 410 leitos, 
e da capacidade de nossos CTI’s de 19 para 42 leitos. Há muito tempo 
não recebíamos emendas de bancada. A última foi usada para implodir 
a “perna seca”, em 2010, e os parlamentares teriam ficado desaponta-
dos, pois os R$10 milhões doados para recuperarem o hospital teriam 
sido utilizados para “destruir” e não ajudar a “construir” a instituição. 

Além de prever a recuperação da infraestrutura predial e o aumento 
de leitos, nosso plano de ação para as emendas de 2015/2016 inclui 
a compra de equipamentos diagnósticos e terapêuticos que darão 
suporte a essa ampliação de nossa capacidade. E todas as obras que 
serão realizadas estão licitadas ou serão finalizadas até o final de 
julho/agosto. Nada será realizado sem licitação.

Durante a audiência pública, homenageamos a deputada Carmen Za-
notto, de Santa Catarina, relatora da Comissão Especial da Câmara 
para a PEC 01/2015, que acolheu prontamente um termo aditivo ide-
alizado por nós e elaborado com a ajuda da presidente da ANTC, Lu-
cieni Pereira - também homenageada -, e de assessores jurídicos do 
Senado Federal, para que hospitais universitários sejam considera-
dos não apenas como da área de Educação, mas também de Saúde. 

Hoje, 50% das emendas parlamentares federais têm de ser gastas 
impositivamente com Saúde. Por isso tal mudança é de grande im-
portância, pois criará uma facilidade legal para aumentar aporte de 
recursos para todos os hospitais universitários do país. A PEC já teve 
sua primeira votação na Câmara e foi aprovada com apenas dois vo-
tos contrários; sendo necessária outra votação na Câmara e uma no 
Senado Federal. 

Como vivemos, hoje, talvez, a maior crise econômica de nossa his-
tória, conquistar recursos tornou-se uma tarefa extremamente difícil, 
por isso ressalto a importância da ajuda dos parlamentares federais 
do Rio de Janeiro.  Nossa instituição chegou a um ponto de deterio-
ração de suas instalações, reduzindo sua capacidade de 500 para 
220 leitos, em dezembro de 2013. Já conseguimos aumentar essa 
capacidade para 265 leitos, mas esse número ainda está muito abai-
xo do que precisamos para voltarmos a ter nossas escolas da área 
de Saúde entre as primeiras do país. Para dar continuidade à essa 
reconstrução, já temos planos para 2017, quando esperamos aumen-
tar nossa capacidade para 530 leitos, considerando 80 somente para 
o setor de Terapia Intensiva.

Nesta edição especial do “Jornal do HUCFF” divulgamos os dados 
das emendas individuais e de bancada e, mais uma vez, aproveita-
mos para agradecer aos parlamentares federais do Rio de Janeiro, 
que deram uma enorme contribuição para o atendimento da popu-
lação carente e a melhoria da educação de milhares de alunos de 
graduação e pós-graduação da área de Saúde.

A todos que nos ajudaram, nosso mais profundo reconhecimento.

Profº Eduardo Côrtes
Diretor Geral

HUCFF realiza audiência pública para discutir Plano 
de Ação sobre resolução do problema dos extraqua-
dros, em resposta à solicitação do Tribunal de Con-
tas da União (TCU) 


